

## ¡PRIORICEMOS LA PROTECCIÓN Y LA SOLIDARIDAD ACTIVA!

En el **Servicio Jesuita para Migrantes Costa Rica** nos sumamos a la preocupación general por la declaratoria de alerta roja para las regiones del Pacífico Sur, Pacífico Central y Pacífico Norte de Costa Rica, debido al patrón de lluvias intensas que continuará afectando el territorio nacional y que también está causando estragos en Panamá y en otras regiones de Centroamérica. **Por eso, queremos solicitar la atención debida a los siguientes puntos:**

- 1. Animamos a los Comités de Emergencia Locales e instituciones públicas de Costa Rica a mantener sus acciones comprometidas con todas las personas que habitan o permanecen de manera temporal en el país, sean éstas nacionales o extranjeras.** Entre las regiones más afectadas figuran varios cantones fronterizos, con alta permanencia de población migrante. Sabemos que el tejido local de instituciones y organizaciones está plenamente comprometido con el cuidado de las vidas, la minimización de los riesgos y la atención de las afectaciones, sin ningún tipo de reparo por razones migratorias.
- 2. Hacemos un llamado vehemente a las autoridades migratorias de Costa Rica para que tomen las provisiones necesarias y suspendan el traslado de autobuses con personas migrantes de Paso Canoas en frontera sur a Los Chiles en la frontera norte del país.** Solemos tener reportes de movilización de 12 a 15 buses diarios (1000 personas aproximadamente). **Desconocemos el estado real y el mantenimiento de las unidades con las que se realizan los servicios de transporte.** No obstante, **este es un momento en el que hay que poner en centro la seguridad de todas las personas que son trasladadas de esta forma, hasta la frontera con Nicaragua.**
- 3. Invitamos a respaldar a las organizaciones locales de sociedad civil, basadas en la Fe, y vecinales que sabemos realizan una labor encomiable de respuesta humanitaria en todas las zonas declaradas en alerta roja y alerta naranja.** Conocemos de cerca el trabajo comprometido de muchos de estos colectivos en cantones fronterizos y rurales, pero hay que sumar apoyos. **La solidaridad es una responsabilidad de todos y todas.** Utilicemos siempre los canales debidamente acreditados para colaborar.
- 4. Attendamos las instrucciones de la Comisión Nacional de Emergencias e informémonos únicamente por las vías formales.** A las organizaciones en Costa Rica y Panamá que hacemos parte de plataformas de trabajo regional e internacional y que contamos con amplios canales de comunicación, hagamos uso de ellos para realizar alertas tempranas y recomendaciones que anticipen información valiosa en otros países. Hagámoslo siempre, con base en fuentes oficiales debidamente reconocidas.

Costa Rica, 12 de noviembre 2024.

